

LA CONSULTORA INTERNACIONAL MANTIENE LA CALIFICACIÓN
AA-(MEX) PARA EL ESTADO, AL CORTE DE DICIEMBRE DEL 2016

Puebla mantiene estabilidad financiera, según Fitch Ratings

• EN LA EVALUACIÓN DE LOS ÚLTIMOS CUATRO AÑOS, EL ESTADO MANTUVO BALANCES FINANCIEROS SUPERAVITARIOS y una elevada fortaleza recaudatoria, pese a la deuda millonaria que Rafael Moreno Valle dejó



•Julieta Cerezo
@julietacerezo

La deuda multimillonaria que Rafael Moreno Valle Rosas dejó al estado no afectó la calificación que la consultoría internacional Fitch Ratings otorgó para Puebla en 2016, que fue emitida en AA-(mex), con perspectiva estable a largo plazo y que refiere la calidad crediticia de la entidad, manteniendo el nivel de estabilidad económica que ha reportado en los últimos cuatro años.

El reporte más reciente de Fitch Ratings con corte a diciembre del 2016, respalda el último año de gestión morenovallista que en el Cuarto Informe Trimestral de Deuda Pública y Continente del Gobierno del Estado reportaba una deuda de 23 mil 97 millones de pesos por concepto de Proyectos para Prestación de Servicios (PPS).

En su reporte la calificadora destaca que en el periodo de evaluación 2012-2016 y que coincide con gran parte del gobierno de Moreno Valle, el estado mantuvo balances financieros superavitarios y una elevada fortaleza recaudatoria.

“La acción de calificación del riesgo crediticio del estado de Puebla se sustenta en que la entidad continúa presentando fortalezas como un nivel bajo de endeudamiento a largo plazo, sostenibilidad fuerte de la deuda, balances financieros superavitarios, una fortaleza recaudatoria

elevada, suficiencia financiera en el corto plazo del sistema de pensiones, prácticas buenas de gestión administrativa, crecimiento del empleo por arriba del promedio nacional y sede de inversión extranjera directa importante”, refiere la información.

Como debilidad, la consultora apuntó que el estado se ve limitado por una baja de ahorro interno en comparación con sus ingresos disponibles, lo que infiere una posición desfavorable en relación con el nivel socioeconómico de la población.

Soapap, el granito negro en el arroz

Para Fitch Ratings, la deuda del Soapap representa una contingencia para Puebla. El saldo al mes de febrero del 2017 del crédito del sistema operador de agua que se aclara es una 'deuda indirecta del estado' que era de mil 788.6 millones de pesos.

Con todo y el señalamiento se explica que la administración morenovallista no emprendió acciones para mitigar la contingencia, aunque se evaluaron alternativas como la gestión del cobro de cartera vencida, venta de bienes muebles e inmuebles y la reestructura del crédito.

De la deuda indirecta del estado avalada, el 93.7 por ciento corresponde al organismo operador de agua. El total del saldo vencido por ese concepto es de 1 mil 925.7 millones de pesos.